
 

La Cámara de Comercio se mostró conforme por la
construcción de El Baqueano, pero solicita que el resto

de los fondos se inviertan en el sur mendocino

El reciente anuncio del gobernador Rodolfo Suarez sobre el llamado a licitación para la
construcción de la represa de El Baqueano, ha generado una importante repercusión.
Desde FM Vos (94.5) y Diario San Rafael quisimos conocer el punto de vista del
presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Agropecuaria de San Rafael, Hugo
Tornaghi.

“Creo que es una obra que le viene bien a San Rafael, e importante, dado el monto y la
infraestructura que se va a generar alrededor, porque no solamente sería un dique más
para acumular agua y generar energía, sino que también el proyecto incluye un nuevo
corredor turístico. Por supuesto que la postura de la Cámara siempre fue la de apoyar
este proyecto desde hace mucho tiempo, como también el trasvase, Portezuelo del
Viento, así como las obras hídricas que hacen falta en el sur de la provincia. 
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Cuando el gobernador Suarez hizo el anuncio fue para nosotros una sorpresa, fue
bienvenido y vemos con buenos ojos que las obras vengan para el sur porque nosotros lo
venimos pidiendo y hemos realizado encuentros con las Cámaras del sur para unirnos,
porque entendemos que los fondos de Portezuelo, en caso de que no se haga, deben ser
invertidos en el sur. Debemos estar unidos para que se concreten el resto de las obras
que hacen falta para el sur de la provincia”.

La inversión para construir El Baqueano ronda los 500 millones de dólares, por lo que
cabe preguntarse qué ocurrirá con el resto de los fondos del resarcimiento que deben
llegar a Mendoza, que son 1.023 millones de dólares. Tornaghi expresó que “por
supuesto que deben venir, la alianza y comunicación que tenemos con las otras Cámaras
del sur apuntan a esto. Recordemos que esos fondos son la compensación a la
promoción industrial con que fueron beneficiadas provincias vecinas hace más de
cuarenta años, y entendemos que el sur de la provincia ha tenido un subdesarrollo muy
marcado con relación al oasis norte. 

También tenemos el antecedente de la Cámara de Comercio con los recursos de amparo
que ha presentado anteriormente y que se la jugó por la provincia de Mendoza
arriesgando también su patrimonio. Fuimos la única entidad gremial empresaria que
presentó recursos de amparo. Estos recursos derivaron en un fallo de la Corte Suprema
de la Nación donde no tuvimos los apoyos suficientes y fuimos rechazados. Así se dieron
los hechos. Creo que todo este accionar y el protagonismo que tuvo la Cámara ayudó a
que se firmara el acuerdo por Portezuelo. Creemos que la cosa va por ahí y vamos a
seguir unidos para lograr que el resto de los fondos venga para el sur”.

Con referencia a las características que tendrá El Baqueano, Tornaghi expresó
que “todavía no se han dado muchas precisiones; hemos estado en comunicación con el
ministro Isgró y nos prometió que nos presentará al proyecto. Tenemos conocimiento que
generará ciento veinte megavatios, y que junto con el complejo de Agua del Toro y Los
Reyunos se llegará a cerca de quinientos megavatios. Se ha hecho mucho foco con el
tema turístico, pero de eso no tenemos precisiones” cerró la entrevista en Fm Vos.
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